

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, lunes 31 de marzo de 1902

Número 138

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano.

Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.

Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

EMPRESA DE FUNERALES

SAN JOSÉ { 7ª Avenida Oeste, número 260.
50 varas al Este del Palacio de Justicia.

Montada á la altura de las de Europa y Estados Unidos la FUNERARIA

LA ÚLTIMA JOYA

ofrece al público

CATAFALCOS de precioso estilo

COCHES FUNEBRES de 1ª y 2ª clase

Magnífico surtido de cajas mortuorias *extranjeras y del país* desde la más sencilla á la de mayor lujo.

Coronas, invitaciones y todo lo que se relaciona con entierros y funerales.

Servicio á todas horas del día y de la noche.

Jacinto Carbonel.

GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos
8ª Avenida O. 307 contiguo á la antigua GRUTA

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas. Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNOS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cría. Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS POR SER EL MAS BARATO Y

POSITIVAMENTE el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUÁRTEL DE ARTILLERÍA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos. En esta oficina se dará razón.



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR CERVEZA POR SER LA MAS BARATA

W. H. Steinworth & Hermano



EL ACORAZADO DE BERTHEAU & C.^a

Fábrica de Calzado

OFRECEMOS AL PÚBLICO UN EXTENSO SURTIDO DE CALZADOS BARATÍSIMOS FINOS, FUERTES Y ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas	á	7-00	el	100
" en paquetes	á	3-50	el	"
Con papel pectoral, blanco ó amarillo				
Tabacos estilo "Tropical"	á	7-00	el	100
" "Nacionales"	á	4-00	el	"
" "After Supper"	á	4-00	el	"
" "Young Ladies"	á	4-00	el	"

Diríjense los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & C^o

En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTES

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la pesa y la calidad de los artículos que ofrecen al público.

RODOLFO @10

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

—:0:—

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE
APARTADO NO. 70.

San José, lunes 31 de marzo de 1902

Los billetes

II

Es notorio que el tipo de cambio no depende en absoluto del valor intrínseco de la moneda, sino de la mayor ó menor demanda ú oferta de letras.

Podría decirse que el tipo de cambio es el termómetro que señala el estado de equilibrio del país con el extranjero.

El hecho de que la moneda de una nación sea de inferior ley á la de otra, no quiere decir que el cambio sobre esta última deba estar en relación con la calidad de las monedas de ambas, y no á la par.

Aquí mismo, cuando el Banco de Costa Rica tenía privilegio de emitir por el cuádruplo de su capital efectivo, el valor real del billete de veinticinco centavos de nuestra moneda de plata, y vimos fluctuar el cambio sobre los principales países europeos, entre el 20 y el 30 por ciento.

Más tarde, reducido el Banco al duplo y doblado desde luego el valor del billete, el cambio, sin embargo, se vió subir á más del 200 por ciento. En eso no se mezclaba, por supuesto, el valor intrínseco de la moneda, sino que ello se regía por la oferta y demanda de giros sobre el exterior.

El cambio estuvo bajo, á pesar de la facultad que tenía el Banco para emitir por el cuádruplo, porque entonces estaba el Ferrocarril al Atlántico en construcción y era un fuerte productor de letras. Después subió el cambio violenta y fuereamente, porque, concluida la obra y ya en explotación, desapareció el productor de giros y entró el demandante ó competidor en el comercio del crédito; pues bien sabido es que todo cuanto produce el Ferrocarril sale enseguida del país para

AGRADECIMIENTO

A todas las personas de dentro y fuera de la República, que de diversos modos me han manifestado su condolencia por la muerte de mi querida madre doña Juana Alvarado de Fernández, les doy mis más expresivas gracias por esas manifestaciones que nunca olvidaré.

Asimismo, en nombre de mi familia, agradezco las manifestaciones hechas á ella por el mismo motivo.

San José, Marzo de 1902.

Máximo Fernández

ser repartido entre los tenedores de acciones, quienes en su totalidad son extranjeros y gastan aquel producto fuera de Costa Rica, causando así gran desequilibrio en nuestra balanza comercial.

Siempre hemos creído que no hay nada más gravoso que esos capitales extranjeros que se destinan á producir aquí y cuyos rendimientos se invierten fuera, absorbiendo de este modo, constantemente, gran parte de nuestra riqueza nacional.

El Ferrocarril al Atlántico y el Tranvía, por ejemplo, contribuyen considerablemente á nuestro desconcierto económico, porque todo cuanto producen lo envían fuera en letras ó en moneda.— ¿Cuánto oro y cuánta plata ha sacado de Costa Rica el Ferrocarril? No exportó ya toda nuestra antigua moneda de oro y hasta una crecida cantidad de colones? ¿Y por qué? ¿Porque con su gran demanda de letras tiende á mantener el cambio más allá del valor intrínseco de la moneda, en cuyo caso le tiene más cuenta exportarla que remitir giros. Hace algún tiempo que el Gobierno se vió obligado á prohibir la exportación de la plata, en vista de que se estaba yendo de la República, por el motivo indicado, es decir, debido al alza del cambio.

Estos fenómenos comerciales parecen, pues, independientes de la calidad monetaria y hacen sospechar que el tipo de cambio no determina la efectividad de la moneda, sino que depende principalmente de la simple cuestión de oferta y de demanda.

Fijar el tipo de cambio por medio de una evolución monetaria no es posible en estos países donde la máquina comercial se halla sin contrapeso.

Costa Rica tiene mucho que corregir, mucho que armonizar para obtener el grado de equilibrio indispensable al afianzamiento de un sistema monetario que concuerde con el de aquellos paí-

ses que por sus condiciones prominentes en el mundo forman la base del comercio general.

En tanto que las actuales circunstancias financieras no cambien, es inútil y aún perjudicial tratar de mantener un sistema monetario como el actual que no se cohoneste de manera alguna con nuestra naturaleza económica.

En conclusión: no es el talón de oro, como se ha visto, el medio adecuado para mejorar nuestra penosa situación. Tenemos, pues, que buscar otro remedio para prevenir los efectos de una bancarrota.

Se necesita, ante todo, de medio circulante. ¿Conviene hacer una emisión de billetes y cuáles son las mejores condiciones en que puede efectuarse? Esta es la cuestión.

Pobre Patria!

¡Pobre Patria! ya principian á desgarrar tus entrañas, ya estás en el mercado destinada á ser vendida por algunos de tus hijos, por aquellos que inventaron una triste comedia para arrojarte en brazos del despotismo desenfrenado! Un pedazo de tu carne pronto será desprendido de tu cuerpo.

Aquellos que envanecidos con un prestigio vano; aquellos que endiosados por la ignorancia y el servilismo, adoptaron el nombre de lumbreras; aquellos hombres que se inclinaron ante la fuerza para poner un dogal al cuello de la libertad; esos que en sus delirios de ambición imaginaron ser las supremas potestades de la Patria, hoy, con ridículos pretextos amenazan vender un pedazo de tu virgen territorio! Pobre Patria! ¿y habrá costarricenses que miren con buenos ojos semejante atentado á las leyes y á la integridad de nuestro suelo?

Allí está Zambrana; parece re-

juvenecido por el amor á su patria adoptiva; allí está el maestro enarbolando en el asta de su pluma la bandera tricolor; allí está, crecido, engrandecido por su entusiasmo! ¡Cuán poco se parece al orador de ayer! La transacción nubló sus facultades, rebajó su espíritu, pero hoy recobra su vigor, se agiganta y crece, mostrando su voluminosa cabeza entre los pliegues de nuestra bellísima bandera.

Ese acto nos conmueve: él es suficiente á borrar todos los errores pasados, él purifica al orador, él engrandece al patriota.

Su actitud de hoy nos reconcilia con él. Pasó la transacción como una nube por su alma, y hoy brilla su patriotismo más puro y más hermoso. ¡Bien, maestro! ¡cuánta distancia hay entre el orador de ayer y el patriota de hoy!

Pero, ¿no habrá costarricenses en este suelo oprimido cuando tiene que defender la bandera de la patria el Doctor Zambrana? ¿Es que él es más costarricense que nosotros? ¡Oh no! aquí estamos acompañándolo, aquí estamos para defender la integridad del territorio contra los dioses y el gobierno, contra cuantos se atrevan á pactar una venta que subleva el corazón y lo hace estallar en amargas reconvenciones!

Judas no hizo más que vender á su maestro: los dioses piensan vender á su madre: ¿No tendrán á lo lejos el árbol del castigo, á donde vayan á terminar su existencia acosados por los remordimientos?

P.

En el Variedades

El concierto verificado anoche estuvo á la verdad lucidísimo, pues si bien el corral (como decían los antiguos) no está ni mucho menos á la altura de lo que á nuestra sociedad corresponde, la concurrencia en cambio fué tan numerosa como escogida.

Lástima que no poseamos un pequeño y artístico marco que realzara en esas noches de brillante reunión, el precioso y deslumbrador cuadro que representan nuestras preciosas señoritas cuya elegancia y belleza son ya de fama universal.

Tenemos entendido que algunas personas se están activamente ocupando de la construcción de un pequeño coliseo que será bautizado con el adecuado nombre de "Edén", ya que si presenciáramos de los espasmos políticos y de las tiranteces de la crisis, nuestra bella Costa Rica sería el paraíso no perdido, sino encontrado.

Pero dejando á un lado diva-

gaciones que nos harían soñar, volvamos a nuestra tarea de *revisiteros, croniqueros*, ó como se llama á eso de poner defectos ó realzar perfecciones, y á fuer de galanteo pedimos la venia á la Sr. doña Amalia Martin Gruas, para sin pecar de impolíticos, tomar el programa en el orden que se desenvolvió ante el público.

El señor don Emilio Acevedo resultó una sorpresa. No recordamos en nuestro extenso conocimiento de artistas notables, un pianista que á la *edad* del señor Acevedo reuna las condiciones que harán, si persevera en su carrera, uno de los más completos de la época presente. Ejecuciones brillantes, precisión y limpieza en sus vertiginosos dedos, sentimiento, inspiración y exacta interpretación de los clásicos; con tales dotes no creemos errar en nuestra profecía.

El público competentísimo que lo analizó, le prodigó con los nuestros nutridos aplausos, bravos, (y no hubo cigarros por no ser de uso).

Nuestra entusiasta felicitación al joven señor Acevedo.

El señor don José Garrido, es otro joven que á nuestro entender tiene al frente un horizonte lleno de risueñas esperanzas. De esbelta figura y simpático, el artista posee una voz llena, que realzan, una buena escuela, y una vocalización clara y sonora. Posee esa cualidad que hace sobresalir, que es el amor de su canto, que se desliza por el oído al corazón haciendo conmovir sus fibras.

La señora doña Amalia Martin Gruas, fué saludada á su aparición con los aplausos de la galantería de nuestro distinguido público, quien pronto los trocó en espontáneos y entusiastas á la consumada artista. Su figura es simpática y distinguida. Su voz extensa en sus dos registros máximos, pero en el agudo es una lluvia de notas claras y cristalinas que se asemejan al suave murmullo de la brisa de la primavera.

En resumen, la velada pasó agradable y tal vez demasiado rápida para el público, que demostró cumplidamente á cada uno de los artistas españoles, su simpatía y su entusiasmo.

¡Viva el artel y viva España en el arte!

Gacetillas

Fecundos

han sido todos estos días en géneros de diversiones. Más parecían fiestas que Semana Santa. Desde el jueves hasta el domingo, no hubo momento que no se

empleara en diversión, de tal manera que la crisis se nos olvidó viendo la seda en las señoras y el charol en los señores.

Los Judas estuvieron todos á la altura de *su deber*; únicamente el de la Dolorosa fué mediano, pues sólo un bombón reventó en su frente, pero esa desventaja fué suplida con un Testamento magnífico, donde se le dió de filo á media humanidad. El quemado en el barrio de Amón fué muy bueno y tenía cara de olímpico. Los *tamales* menudearon.

Las procesiones

fueron muy concurridas y las iglesias bien adornadas. Nuestras señoritas estaban tan bellas como nunca.

Los toros

lidiados el domingo por *Piedra* y *Españolito* se portaron como si fueran criados en las riberas de Jarama. El público gozó muchísimo viendo los saltos á la garrocha y las banderillas clavadas casi en los ojos de la bestia.

La señora

doña Luz de Arco se está portando muy mal. A veces cierra sus divinos ojos y nos deja en plena obscuridad. Hace mucho tiempo venimos notando demasiadas perturbaciones en la luz del Tranvía y en la del señor Mendiola, quienes se han propuesto hacer juegos pirotécnicos con los alambres, á riesgo de darnos ciegos, pues bien sabido es que, las bruscas transiciones de la claridad á las tinieblas matan la vista. Si así continúa doña Luz nos vamos á ver obligados á volver á los tiempos del canfin y de la vela para no perder los ojos.

Esas irregularidades no están bien y no sabemos á qué causa atribuir las, pues doña Luz está siguiendo las gracias de la luna, que mengua y se acrecienta y luego se retira para volver días después hecha un arco.

La viruela

alfombrilla nos amenaza ya seriamente. Nacida en San Isidro, se corrió bien pronto á Guadalupe y, según hemos oído decir, está ya haciendo de las suyas en Heeedia y en San José, donde hay algunos casos.

Los cordones sanitarios establecidos no han logrado obtener el avance de la peste; pero nos afirman que es consecuencia del mal servicio, porque se trabaja por San Pedro.

Nos han asegurado que un señor pasó el cordón en volanta en ser el médico y por tal lo tomaron los guardianes.

La policía de higiene debería cuidar más que nunca, de la salubridad pública, haciendo guardar rigurosas medidas higiénicas.

¡A vacunarse, pues, que no hay que perder tiempo.

Don Pedro Muñoz

el afamado barbero, ha rebajado el precio de sus trabajos á la ínfima cantidad de 25 centavos.

Auguramos á Pedro un éxito brillante.

CABLES

LONDRES, 28.—En un despacho fechado ayer el corresponsal del Daily Graphic en Moscú cita una entrevista que tuvo con un oficial del Estado Mayor General que acaba de regresar de Amur y Siberia. Dice el oficial que la alianza anglo-japonesa ha resuelto la suerte de Manchuria, la cual nunca pasará de ser una posesión rusa. El bandalaje que allí existe es pretexto suficiente para mantener un fuerte ejército ruso en esas regiones. Una vez suprimidos los bandoleros, los rusos permanecerán en Manchuria para proteger su ferrocarril y para asegurar la paz en el Norte de China. Asegura también el oficial que se está preparando el plan de un Gobierno civil y militar para Manchuria que pronto será aprobado por el Czar.

PRETORIA, 28.—Había como 1500 boers al mando de Delarey, Liberg, Kemp y Wolmarans dentro del círculo del último movimiento de Kitchner, pero no obstante que fueron sorprendidos por la rapidez con que marchó la tropa británica, las aberturas en las líneas de éstas dieron lugar para que se escaparan la mayor parte. El número total de prisioneros asciende á 179, incluyendo el comandante H. Kruger y Netlinh, propietarios de Klerskedo.

CONSTANTINOPLA, 28.—El Gobierno acordó llamar al servicio activo 90,000 hombres de tropa regular. Esta movilización se hace ostensiblemente para los simulacros y en vista de la situación de Macedonia, el llamamiento tiene significación más seria.

LONDRES, 28.—Avisa un despacho de ciudad del Cabo que el ataúd conteniendo los restos de Cecil Rhodes se colocará en el edificio del parlamento donde permanecerá hasta la mañana del 3 de abril. De allí se llevará á la iglesia anglicana donde se verificará la primera parte de los funerales. El cortejo fúnebre pasará por las calles principales de la ciudad hasta llegar á la estación del ferrocarril de donde será conducido á Bulwayo en tren expreso. En la procesión que tendrá lugar en Ciudad del Cabo, el ataúd se llevará en la cureña del famoso cañón que se ocupó en la defensa de Kimberley, llamado *King Cecil*.

BERLIN, 29.—La disputa entre los sistemas de telégrafos sin hilos Marconi y Slaby Arcos, se ha vuelto asunto de la diplomacia internacional. Se ha quejado el Gobierno alemán de que la Compañía Marconi ha establecido un monopolio en contra del sistema Slaby Arcos, pues las estaciones de la primera se negaron á transmitir ó recibir los despachos enviados por los navíos en los cuales está instalado el sistema Slaby Arcos. Esta falta de cortesía fué especialmente notable en el caso del vapor Deutschland, cuando llevaba á bordo al príncipe Enrique, en esa ocasión las estaciones de Marconi colocadas en Kentuke, el Lezard y en Cornwall rechazaron rotundamente los partes transmitidos de á bordo por medio del sistema Slaby Arcos.

MADRID, 29.—Las fiestas con motivo de la coronación de Alfonso XIII comenzarán el 12 de mayo con una gran revista de 15,000 de tropa en Caramanchel. El 16 se hará una representación de gala, la ceremonia de prestar el juramento se efectuará el 18 la Cámara de Diputados. Entonces Alfonso se vestirá por primera vez el uniforme de Capitán General del ejército español. Concluida la ceremonia, el rey acompañado de la corte, pasará en procesión á la iglesia de San Francisco el Grande para escuchar el *Te Deum*. En la misma noche se obsequiará con un gran banquete á los invitados extranjeros. Desde el 12 hasta el 18 tendrán lugar las fiestas municipales, corridas de toros, carreras de caballos y bailes.

SOFIA, 29.—Un destacamento de 750 soldados turcos atacó ayer un puesto búlgaro cerca de Saratach. Un búlgaro fué muerto y varios heridos. Se han despachado refuerzos para la guarnición búlgara.

LIMA, 29.—Por haber suspendido el tráfico ayer sin permiso de la Municipalidad, el Alcalde, señor Elguera, multó en 500 soles á la Compañía de Tranvías. El Municipio dió orden á los superintendentes de los ferrocarriles de hacer uso, como siempre, del pito y campana de las locomotoras al entrar en las estaciones. El Presidente de la República, Romana, dió orden á la policía de prohibir el uso del pito y campana. El Alcalde multó á cada Compañía en 25 soles cada una por desacato á la orden del Municipio. La policía también prohibió al tren de aseo sacar las basuras de la ciudad. El conflicto entre el Municipio y el Presidente Romana es á la vez serio y ridículo para éste.



Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria, véndese al por mayor y al detall en las casas siguientes de San José y provincias.

SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABARROTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA y LA GRAN VÍA.

CARTAGO.—Tienda de Herrero Hermanos.

HEREDIA.—Tienda de Herrero Hermanos.

ALAJUELA.—Pulpería de Nieto.

PUNTARENAS.—LA MASCOTA de S. Viniestra.

En las principales pulperías de San José y provincias y en la FÁBRICA, calle 22, Sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000
Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS



CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MAREUIL-sur-AY (Francia)

CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orleans

De venta en todos los establecimientos de primer orden

DEPÓSITO GENERAL: LA MASCOTA
PAGÉS & CAÑAS

Librería de Padrón y Pujol

Diccionario de la Lengua Castellana, por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta. 16 00

Diccionario de la Lengua Castellana, compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta. 10 00

Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado, por Campano, última edición, 1 tomo pasta 4 00

Diccionario razonado de Legislacion y Jurisprudencia, por Joaquín Esciche, 1 tomo pasta. 16 00

Atlas Geográfico Universal, contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes y una noticia geográfica estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta 10 00

Atlas Geográfico Elemental compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta. 2 00

Método completo de piano compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta. 13 50

Divina Comedia, por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, tomo pasta. 6 00

Misterios de País, novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados. 16 00

Teneduría de Libros, por D. Francisco Castiños, 1 tomo pasta 4 00

Teneduría de Libros, por Emilio Seijas, 1 tomo pasta. 3 50

Derecho Constitucional, por Florentino González, 1 tomo pasta. 6 50

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almacigal en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AL COMERCIO

é industria costarricenses

Persona caracterizada, con limpios antecedentes y larga práctica en Contabilidad, solicita ocupación en su profesión de Teneduría de Libros, cálculos, inventarios y liquidaciones, ya sea en una ó en varias casas, por precio módico y garantizando sus trabajos.

INFORMARÁN: don Eduardo Maroto, en el Almacén de Mata ó don Rafael Vargas R. frente al Coneta.

SE ALQUILA

una casa bien situada, con muebles. Para informes, dirigirse á la Redacción de este diario.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas.

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa.

Informa esta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO DE BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es además bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el día descubierta cura las enfermedades antedichas, especialmente la Extenuación en los niños y la Tisis, como la EMULSION de SCOTT.



EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y BOTICAS, de SCOTT & BOWNE, Químicos, - NUEVA YORK

Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botica de Violeta. Apta de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, casacas, cuellos, corbatas, camisetitas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, paños de alpaca, medias de algodón y de lana, camisones de día y noche para señoras, corsajes varias clases, colchas, frascadas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorros para niños, fluses para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varios tipos, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botones y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar.

Gran surtido de driles de todas clases y casimires que valen \$ 3-00 se dan á \$ 2-25.

No olvidarse de hacer una visita

Al Bazar Oriental

El Derecho, 50 cts. al mes.